

Zu diesem Heft

An historischer Stätte, im Augustinerkloster Erfurt, traf sich die Fachgruppe Praktische Theologie in der Wissenschaftlichen Gesellschaft für Theologie zu ihrer Jahrestagung vom 28.-30. September 1998. Das Thema "Der Bildungsauftrag des Protestantismus und seine Institutionalisierungen" wurde nicht im speziellen Sinn religionspädagogisch, sondern grundsätzlich behandelt.

Die Tagung gliederte sich in drei Teile: (1) Bildung und Protestantismus in der pluralen Gesellschaft, (2) Der Bildungsauftrag in Schule und Gemeinde und (3) Protestantischer Bildungsauftrag im universitären Kontext.

Sieben der neun Beiträge sind in diesem Heft abgedruckt, zum Grundsätzlichen das Referat von Karl Ernst Nipkow, zu den konkreten Gestaltungen des Bildungsauftrags insbesondere in der Schule die Berichte von Roland Degen und Helmut Hanisch aus überwiegend östlicher, sowie von Christoph Th. Scheilke und Reinhold Mokrosch aus eher westlicher Perspektive. Friedrich Schweitzers Beitrag fragt zum dritten Themenbereich nach "Bildung als Dimension der Praktischen Theologie", abschließend reflektiert Hennig Schröder über den „Bildungsauftrag der Theologischen Fakultäten“.

Reinhard Schmidt-Rost